

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 13 FÉVRIER 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**



Le personnel soignant recruté en Afrique débute sa formation à Sainte-Thérèse

SALLE DE RÉDACTION

redaction-in@inmedias.ca

Le 6 février, ce sont 19 infirmières et infirmiers, en provenance de l'Algérie, du Maroc et de la Tunisie qui ont débuté leur formation d'appoint au Collège Lionel-Groulx de Sainte-Thérèse. Cette formation de 9 à 12 mois leur permettra d'occuper un poste dans l'une des installations du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU). 18 infirmières, installées à Mont-Laurier, débiteront le 20 février. Au terme de la formation, une attestation d'études collégiales (AEC) sera délivrée. Cette démarche leur permettra de parfaire leurs connaissances et d'accélérer la reconnaissance de leurs compétences afin de pouvoir passer l'examen de l'Ordre des infirmières et infirmiers du Québec (OIIQ) et obtenir leur permis d'exercice. Pendant leurs études, ces étudiants vont travailler comme préposés aux bénéficiaires au Centre d'hébergement Hubert-Maisonnette à Rosemère. Ces candidats se sont engagés à rester 3 ans dans la région et à exercer la profession d'infirmières et d'infirmiers dans les différentes installations du CISSSLAU.

Beaucoup d'efforts ont été déployés pour accueillir les étudiants dès leur arrivée à l'aéroport jusqu'aux installations dans leur nouvelle demeure. Les municipalités et les MRC jouent aussi un rôle important dans l'intégration communautaire de ces étudiants. 🇵🇸

Le CISSSLAU propose 5 vidéos sur des problèmes de santé fréquents

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) lance cinq capsules vidéos afin de mieux guider la population face à différents problèmes de santé courants. Gastro-entérite, fièvre, entorse, mal de dos et allergie: devant ces situations, il est pertinent de savoir quand consulter un médecin. La docteure Véronique Gauthier et l'infirmier Jason Safrany proposent plusieurs conseils de santé et mettent en lumière les signes inquiétants à surveiller. Les vidéos de moins d'une minute chacune sont sources d'information et d'enseignement simples et utiles. Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSSLAU commente : « Nous souhaitons outiller les gens à bien comprendre leur état, les gestes à poser, les signaux à surveiller, ainsi que les services disponibles ». Les capsules se trouvent sur le site Internet du CISSSLAU dans la section Consultez un professionnel au bit.ly/3140YwI. (Photo Adobe Stock) 📷

Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides

Le personnel soignant recruté en Afrique débute sa formation à Sainte-Thérèse

Le 6 février, ce sont 19 infirmières et infirmiers, en provenance de l'Algérie, du Maroc et de la Tunisie qui ont débuté leur formation d'appoint au Collège Lionel-Groulx de Sainte-Thérèse. Cette formation de 9 à 12 mois leur permettra d'occuper un poste dans l'une des installations du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU). 18 infirmières, installées à Mont-Laurier, débiteront le 20 février. Au terme de la formation, une

attestation d'études collégiales (AEC) sera délivrée. Cette démarche leur permettra de parfaire leurs connaissances et d'accélérer la reconnaissance de leurs compétences afin de pouvoir passer l'examen de l'Ordre des infirmières et infirmiers du Québec (OIIQ) et obtenir leur permis d'exercice. Pendant leurs études, ces étudiants vont travailler comme préposés aux bénéficiaires au Centre d'hébergement Hubert-Maisonnette à Rosemère. Ces

candidats se sont engagés à rester 3 ans dans la région et à exercer la profession d'infirmières et d'infirmiers dans les différentes installations du CISSSLAU. Beaucoup d'efforts ont été déployés pour accueillir les étudiants dès leur arrivée à l'aéroport jusqu'aux installations dans leur nouvelle demeure. Les municipalités et les MRC jouent aussi un rôle important dans l'intégration communautaire de ces étudiants. 📷

POUR CÉLÉBRER LES 20 ANS: UN SOUPER GASTRONOMIQUE

MYLÈNE DESCHAMPS
mylene.deschamps@eap.on.ca

La Fondation de l'hôpital d'Argenteuil (FHA) célèbre ses 20 ans. Vingt-ans à mener des campagnes de financement qui permette grâce à la générosité des citoyens de conserver et améliorer un établissement nécessaire et important à sa population composée de sept MRC, dont plusieurs éloignées des grands centres.

Argenteuil est une communauté tissée serrée, mais surtout une communauté vieillissante. Plus de 50% de la population est âgée de plus de 50 ans.

Ses besoins en matière de santé sont grandissants et la FHA est un organisme nécessaire à la bienveillance dans le milieu et d'améliorer les soins offerts localement par l'Hôpital, le CLSC et les deux CHSLD. Marie-Isabelle Poupart, la directrice générale, Carl Couture, son président, et Élisabeth Campeau-Gibeault, la coordonnatrice des activités et communications, ont hâte de se réunir à nouveau pour festoyer en grand.

Sous la présidence de la Caisse Desjardins d'Argenteuil, les donateurs sont invités à un souper gastronomique qui se tiendra au Golf Griffon des Sources le jeudi 23 mars à 17h30.

Un menu à saveur local sera servi. Un encan silencieux ainsi que le tirage d'un cellier seront effectués et la soirée sera agrémentée de musique et de danse.

L'an dernier, un picline a été acquis par



Marie-Isabelle Poupart, directrice générale de la Fondation de l'hôpital d'Argenteuil, Véronique Ouellet, conseillère communication et vie associative Caisse Desjardins de Lachute et Carl Couture, président de la fondation. -photo Mylène Deschamps

la fondation. L'annonce de la pratique de chirurgies bariatriques d'un jour au bloc opératoire a été faite voilà un mois. C'est 100 000 dollars qui ont été financés par

le CISSSL pour acquérir les instruments nécessaires.

La FHA veut amasser 122 000\$ sur une période de trois ans pour compléter le

financement. C'est plus de 24 personnes qui pourront recevoir cette chirurgie à Lachute visant à aider les personnes avec leur gestion de poids.

DES PROFESSIONNELS DE L'ÉTRANGER EN APPUI AU CISSS



C'est 37 professionnels diplômés à l'étranger qui ont été sélectionnés, pour la région des Laurentides, pour leurs compétences et leurs expériences de travail comparables à celles des employés des établissements de santé et services sociaux du Québec. -photo courtoisie

RÉDACTION EAP

mylene.deschamps@eap.on.ca

Ce sont 19 infirmières et infirmiers, en provenance de l'Algérie, du Maroc et de la Tunisie qui ont débuté leur formation d'appoint au Collège Lionel-Groulx de Sainte-Thérèse, le 6 février dernier.

Cette formation, qui s'échelonne durant 9 à 12 mois, leur permettra d'occuper un poste dans l'une des installations du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides. C'est 37 professionnels diplômés à l'étranger qui ont été sélectionnés, pour la région des Laurentides,

pour leurs compétences et leurs expériences de travail comparables à celles des employés des établissements de santé et services sociaux du Québec. Ils sont répartis en deux cohortes: 19 infirmières et infirmiers commencent leurs formations d'appoint à Sainte-Thérèse, tandis que 18 infirmières, qui sont installées à Mont-Laurier, débiteront le 20 février.

Au terme de cette formation, une attestation d'études collégiales (AEC) leur sera délivrée. Cette démarche leur permettra de parfaire leurs connaissances et d'accélérer la reconnaissance de leurs compétences afin de pouvoir passer l'examen de l'Ordre

des infirmières et infirmiers du Québec (OIIQ) et obtenir leur permis d'exercice. Pendant leurs études au Cégep Lionel-Groulx de Sainte-Thérèse, ces étudiants vont travailler comme préposés aux bénéficiaires au Centre d'hébergement Hubert-Maisonneuve. Ces candidats se sont engagés à rester trois ans dans la région et à exercer la profession d'infirmières et d'infirmiers dans les différentes installations du CISSS des Laurentides.

Pour la présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, Rosemonde Landry, l'arrivée de ces travailleurs est une excellente nouvelle pour l'organisation.

«Nous sommes fiers d'accueillir ces nouveaux employés qui vont venir appuyer notre réseau. Étant le plus important employeur de la région, le CISSS des Laurentides se doit de tout mettre en œuvre pour bien recevoir et intégrer ces professionnels. Un projet de cette envergure ne pourrait se réaliser sans le soutien et le travail engagé de nos collaborateurs de premier plan que sont le ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration, le ministère de l'Enseignement supérieur, le ministère de la Famille et le ministère de la Santé et des Services sociaux», a-telle déclaré.

Pour le Collège Lionel-Groulx, ce projet se marie parfaitement avec sa mission qui vise à former des générations étudiantes humanistes et citoyennes dans un milieu accueillant. «L'accessibilité à l'enseignement supérieur est une préoccupation quotidienne et c'est pourquoi ce projet nous rend aussi fiers. La diversité des parcours collégiaux permet de mieux répondre aux besoins des étudiants comme du marché du travail», mentionne Michel Louis Beauchamp, directeur général. Le déploiement de ce projet dans la partie sud de la région s'appuie sur un important travail de concertation de plusieurs autres acteurs, dont le Collège Lionel-Groulx et l'organisme communautaire ABL Immigration Basses-Laurentides. Beaucoup d'efforts ont été déployés pour bien accueillir les étudiants dès leur arrivée à l'aéroport jusqu'à leurs installations dans leur nouvelle demeure.

POUR LA SORTIR D'UN ENFER BUREAUCRATIQUE
LE DÉPUTÉ
DESILETS À LA
RESCOUSSE
D'UNE
GASTROENTÉROLOGUE
FRANÇAISE

Antonin Martinovitch
amartinovitch@groupejcl.ca

Une gastroentérologue française, la Dre Aline LeCleac'h, attendue depuis quelques temps à l'Hôpital de Saint-Eustache, a vécu un enfer bureaucratique l'empêchant d'exercer son métier pendant plusieurs mois, au détriment des patients en attente de soins. Luc Desilets, député fédéral du Bloc québécois pour la circonscription de Rivière-des-Mille-Îles, a dû « brasser du caca », selon ses dires, à maintes reprises pour faire avancer le dossier.

Son permis de travail expirant le 4 décembre, Dre LeCleac'h a fait une demande de renouvellement en octobre, mais n'a jamais reçu de réponse. Cette dernière avait d'ailleurs acquitté les frais de renouvellement de 155 \$, en plus de recevoir un accusé de réception de la demande et du paiement. Au jour J, elle a donc été forcée d'arrêter de travailler, puisque son renouvellement de permis

n'avait jamais été complété.

« C'est là que le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) nous a appelé », raconte Luc Desilets lors d'une entrevue téléphonique accordée à votre hebdo L'ÉVEIL. Une deuxième demande a ensuite été envoyée le 9 décembre et traitée – par le biais d'une confirmation – le 12 décembre, trois jours plus tard. Le dossier n'a cependant pas été ouvert à ce moment, selon M. Desilets, qui est passé à la deuxième vitesse pour faire avancer les choses.

« J'ai mis de la pression auprès du ministre de l'Immigration, et ils ont été très collaborant, parce que c'est rare que je brasse autant de caca que ça », raconte M. Desilets.

DES PATIENTS EN ATTENTE DE SOIN

Incrédule devant l'imbroglio bureaucratique, M. Desilets cherchait à comprendre la raison du délai du renouvellement du permis de travail de la Dre LeCleac'h. On l'a donc informé qu'on ne peut traiter



Le député fédéral de Rivière-des-Mille-Îles pour le Bloc québécois, Luc Desilets, photographié à son bureau de circonscription.

une demande pour une personne dont le permis est échu. « Wow ! », a lancé M. Desilets au bout du fil. Le bureau d'Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada à Edmonton a donc enjoint la gastroentérologue à formuler une nouvelle demande.

« Elle a fait une demande en octobre, ils ne l'ont jamais reçu, mais ils ont encaissé le chèque. Elle fait une deuxième demande, mais parce que c'est après l'expiration de son permis, ils ne traitent même pas ça. Pauvre immigrant qui arrive au Québec et qui est pris avec ce cafouillage-là », fustige le député.

La nouvelle demande a donc été envoyée début janvier et cataloguée prioritaire. Quelques semaines plus tard, la demande de renouvellement a été approuvée et la Dre LeCleac'h a été autorisée à recommencer à travailler.

« C'est 25 patients par jour que [les gastroentérologues] voient, 6 jours par semaine. Ça s'est rajouté à la liste d'attente, et tout ça en raison du système bureaucratique complètement dépassé », a conclu Luc Desilets.

Sans ce dernier, la Dre LeCleac'h serait très sûrement encore en attente de son permis de travail..

TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.

CISSS des Laurentides
Centre intégré de santé et de services sociaux
Québec



Les dons recueillis permettront à la FHSE d'améliorer l'accès à des soins de proximité pour la population des Basses-Laurentides et d'acquérir des équipements à la fine pointe de la technologie pour l'Hôpital de Saint-Eustache.

FONDATION HÔPITAL SAINT-EUSTACHE

LE SOUPER DU PRÉSIDENT PERMET D'AMASSER 20 088 \$

La première édition de l'événement-bénéfice Le Souper du Président de la Fondation Hôpital Saint-Eustache (FHSE), qui a eu lieu le jeudi 26 janvier au restaurant italien Fellini de Saint-Eustache, a permis d'amasser un bénéfice net de 20 088 \$.

Les dons recueillis lors de l'événement permettront à la FHSE d'améliorer l'accès à des soins de proximité pour la population des Basses-Laurentides et d'acquérir des équipements à la fine pointe de la technologie pour l'Hôpital de Saint-Eustache.

86 CONVIVES POUR CETTE PREMIÈRE ÉDITION

Le souper, en formule cinq services avec des accords mets et vins soigneusement sélectionnés par le sommelier Patrick Blondin, a été un franc succès pour sa première édition. Ce sont 86 convives de la communauté d'affaires des Basses-

Laurentides et des médecins de l'Hôpital de Saint-Eustache qui se sont réunis et qui ont levé leur verre à la santé de la communauté.

Les participants ont eu droit à une magnifique soirée et ont pu déguster de délicieux plats et des vins d'importation privée, le tout accompagné d'un encan de vins et d'escapades gastronomiques au profit de la Fondation. Chaque convive est également reparti avec un limonadier en souvenir de la soirée.

L'événement aura lieu chaque année dans un nouveau restaurant de la région. Une belle façon de découvrir et d'encourager des entrepreneurs et restaurateurs d'ici.

LES ORGANISATEURS SATISFAITS

Le président du conseil d'administration de la FHSE et du comité organisateur de l'événement, Me Pierre Mayer, avocat associé principal chez Trivium Avocats-

Notaires-Conseils, était très reconnaissant que les gens aient répondu à l'appel pour ce tout nouvel événement. « La fidélité de nos participants et de nos partenaires est sincèrement appréciée. J'ai également remarqué de nouveaux visages parmi les personnes présentes et c'est toujours un plaisir de pouvoir rencontrer des gens et découvrir des entreprises d'ici. Ce qui démontre, hors de tout doute, l'attachement des citoyens à l'Hôpital de Saint-Eustache et à sa Fondation. Merci à toutes et à tous pour votre implication et votre soutien! »

De son côté, la directrice générale de la FHSE, Lyne Des Trois Maisons, était très touchée par l'implication des députés à titre de Partenaire Présentateur de l'événement. « Je suis touchée de la générosité des gens et des partenaires. Merci à Benoît Charette, député de Deux-Montagnes, et Sylvie D'Amours, députée de Mirabel, ainsi qu'à

tous nos partenaires Alliés : Binette Carignan Avocats, Domra Construction inc, Focus Affaires publiques, Guerra Contructions inc, Les Services EXP inc., MNP et RBC. Je ne pourrai jamais vous dire assez de fois merci, je vous le dis donc 20 088 fois! »

Des remerciements ont également été adressés aux dignitaires présents, notamment au ministre et député Benoît Charette, au maire de Mirabel, Patrick Charbonneau, et au président du conseil d'administration du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, André Poirier.

Pour voir les photos de l'événement, visitez la page Facebook de la FHSE.

Pour en savoir plus, visitez le <https://www.fondationhopitalsainteustache.com> ou communiquez avec la FHSE au 450 974-8229.

Nord Info, 11 février 2023, p. 3

L'Éveil, 15 février 2023, p. 3

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.



Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec 

AVIS DE DISSOLUTION

Prenez avis que la personne morale Association des bénévoles du Centre hospitalier Saint-Eustache (NEQ 1160242971), ayant son siège social au 520, boul. Arthur-Sauvé, Ville de Saint-Eustache, (Québec) J7R 5B1 a déclaré son intention de se dissoudre ou de demander sa dissolution. Est produite à cet effet la présente déclaration requise par les dispositions de la Loi sur la publicité légale des entreprises (RLRQ, c. P-44.1)

PD15544-1 06/23

CIME, site Internet

L'hospitalisation à domicile pourrait se déployer dans Prévost

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/539894/l-hospitalisation-a-domicile-pourrait-se-deployer-dans-prevost>